
Jahreshauptversammlung der Sparte Handball des VfB Fallersleben 

Beginn um 14.45 Uhr am 01.03.2020 im Brauhaus zu Fallersleben 

Anwesende Personen   25   davon Stimmberechtigt 22         
 

Punkt Tagesordnung  

1. Begrüßung durch den Spartenvorsitzenden 
und Eröffnung der Spartenversammlung 
 

David Reiß begrüßt alle Anwesenden und heißt sie herzlich zur Versammlung willkommen. 
Aufruf für einen Schriftführer. Carola Kobbe übernimmt die Protokollierung. 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 
 

Zur Jahreshauptversammlung wurde durch die elektronisch. Medien (Mail, Homepage, soz. 
Netzwerke) ordnungsgemäß geladen. Es sind 22 Personen stimmberechtigt. Die 
Versammlung ist beschlussfähig.  

3. Genehmigung des Protokolls vom 
10.02.2019 
 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 wurde einstimmig genehmigt. 

4. Ehrungen Die Handballsparte ehrt seine Mitglieder für ihre langjährige Treue: Franco Lo Presti und 
Betina Daft 40 Jahre, Werner Fischer und Lars Torben Lutz 20 Jahre, Hauke und Jasper Daft 10 
Jahre. 
Bettina, Hauke u. Jasper waren persönlich anwesend und erhielten Präsente. 
Ebenso Felix Kobbe für seine 3-jährige Vorstandstätigkeit als Spielwart.  Herzlichen Dank 
dafür. 

5. Bericht des Spartenvorstands und weiterer 
Funktionäre 
 

Bericht von David Reiß, 1. Vorsitzender 
Rückblick: 

-  in der Sparte fanden verschiedene Unternehmungen statt: man traf sich im Mai zum 
Vatertags-Event welches jährlich von Ralf Burgstedt organisiert wird, eine 
Weihnachtsfeier im Cafe Schrill , das ChristMix-Turnier sowie der Skat- und 
Knobelabend, welche den Jahresabschluss bilden. 

- Lara Kobbe und Joanne Mohnke haben das Training bei den Handball-Minis 
übernommen, leider waren beide Trainer wg. Krankheit nicht anwesend. 

- Dirk Brennecke ist der neue Trainer der beiden Damenmannschaften  



- In den Osterferien wurde ein Feriencamp des VFB- Fallersleben eingerichtet, David 
und fünf weitere Helfer unserer Sparte haben die Kinder betreut und ihnen den 
Handball etwas näher gebracht.  

- Der HVN veranstaltete einen Kinderhandball-Grundkurs, bei welchem wir als Sparte 
die Ausrichtung übernommen haben. Das Catering wurde von versch. Mitgliedern 
übernommen. 

   Spielbetrieb:  
- Die Minis haben bis jetzt noch an keinem Spielfest teilgenommen, die Kinder sind 

noch recht klein.  
- 2. Herren sind wieder in der Regionsliga vertreten und haben den Aufstieg in die 

Regionsoberliga vor Augen 
- 3. Herren der Spielbetrieb läuft, die Mannschaft befindet sich im unteren Teil der 

Tabelle. Nachdem sich H. Rickert als Trainer und Organisator aus der Mannschaft 
zurückgezogen hat, haben Matthias Kleinicke und Frank Petersen die Orga 
übernommen 

- 1. Damen sind weiterhin in der Regionsoberliga, leider haben sie einige personelle 
Ausfälle, wg. Verletzung und Schwangerschaft.  

- 2. Damen sind in der Regionsklasse gemeldet. 
 Mehr zu den Mannschaften im Trainerbericht. 

  JSG Allertal: 
- mD-Jugend wird von David Reiß und Frank Liegner in Fallersleben trainiert 
- wD-Jugend hat sich als eigene Mannschaft für Weyhausen/Fallersleben formiert 
- wC-Jugend spielt Landesliga und gewinnt den Regionspokal. Die Mannschaft hat eine 

homogene Mischung aus allen Teilen der Spielgemeinschaft Gifhorn, Weyhausen, 
Fallersleben u. Tappenbeck 

Nach den neuesten Richtlinien müssen nun geschulte Zeitnehmer u. Sekretäre bis runter in 
die E-Jugend eingesetzt werden. Die Mannschaften haben sich diesbezüglich gut organisiert. 
Vielen Dank an Zeitnehmer u. Sekretäre.  
 
 



Bericht der Trainer 
- 1. u. 2. Damen → Dirk Brennecke 

Die Trainingsbeteiligung ist mal mehr mal weniger gut, was verschiedene Gründe hat 
zum einen die personellen Ausfälle, zum anderen die frühe Trainingszeit. Der 
Klassenerhalt in der ROL wird Ziel der Saison bei den 1. Damen sein. 
Dirk freut sich sehr über die Motivation der 2. Damen, die immer wieder motiviert zu 
den Spielen fahren, obwohl sie das Schlusslicht der Tabelle sind. Die Leistung wird von 
Spiel zu Spiel besser. Ein Sieg blieb leider noch aus. 

- 2. Herren → Michael Raz 
Die Trainingszeit ab 20 Uhr ist zu spät, die Konzentration lässt beim Training sehr 
nach. (Anmerk. Die Trainingszeit der Damen ab 18 Uhr wäre auch zu früh, deshalb 
Tausch nicht möglich) 
Der Aufstieg in die ROL ist zwar in Sicht, aber ohne die Hilfe der anderen 
Mannschaften nicht zu schaffen. Michael findet einen Nichaufstieg auch nicht 
schlimm, da aus den eigenen Reihen die Spiele nur dann gewonnen werden, wenn der 
„1. Anzug“ auf dem Platz ist. Bei Ausfall von Stammspielern wird es schwierig. 
 

Bericht des Schiedsrichterwartes, hat David Reiß vorgetragen, da Franco Lo Presti nicht 
anwesend sein konnte. 
Matthias Kleinicke und Jörn Niestroy stehen für die Saison 2020/21 nicht mehr als 
Schiedsrichter zur Verfügung. Vielen Dank für ihr langjähriges Engagement.  
Bei 5 Seniorenmannschaften müssen wir für die kommende Saison 10 Schiedsrichter stellen. 
Momentan pfeifen nur Franco Lo Presti und Andre Schneider für den VfB.  
Es fehlen also 8 Schiedsrichter. Pro fehlendem Schiedsrichter 250,00 € an Kosten pro Saison 
an.  
David erläutert, dass man pro Saison acht Ansetzungen hat, dies kann man z.B. durch 
Doppelansetzungen komprimieren oder ein Turnier pfeifen (werden 5 Ansetzungen 
angerechnet).  
 
Bericht des Kassenwartes hat Christina Zwengel gehalten: 



Dank an Frank Bauernfeind für seine Unterstützung und Glynis Lo Presti für die 
Kassenprüfung.  
Es folgt die Erläuterung der Kostenstellen. In der letzten Saison sind weniger Kosten für 
Strafen entstanden z. B. für nicht vorhandene Pässe etc.  
Es wurde ein positives Ergebnis gegenüber des eingeplanten Budget erzielt.  
Die Defizite gehen weiterhin gegen Null. Der Spielbetrieb soll in jeder erreichten Liga möglich 
sein, dies sei wichtiger als noch weitere Einsparungen zu treffen um ein schwarze Null zu 
erreichen.  
Es sollen Maßnahmen ergriffen werden um mehr Geld in die Kasse zu bekommen, z.B. 
Lehrgänge und Turniere ausrichten. Dafür werden dann auch Helfer gesucht welche mit 
Tatkraft oder „Lebensmittelspenden“  unterstützen.  
Die Kasse bzw. die Unterlagen können jederzeit von den Mitgliedern eingesehen werden.  

6. Entlastung des Vorstands für das 
Haushaltsjahr 2019 

Glynis Lo Presti hat die Kasse geprüft. Diese wurde ordnungsgemäß geführt. Glynis bittet um 
Entlastung des Vorstandes.  
Dies erfolgte einstimmig durch die Versammlung. 

7. Neuwahlen   
 

David gibt bekannt, dass Felix Kobbe sein Amt als Spielwart vorzeitig abgibt und deshalb ein 
neuer 1. Spielwart unter Pkt. 7 neu gewählt werden muss 
Jenny Blattner übernimmt den Posten des Wahlleiters. Die Versammelten entscheiden sich 
für eine offene Wahl. Es sind verschiedene Posten zu vergeben: 
2. Spartenleiter: Vorschlag Thomas Daft, das Amt weiter zu führen; weiterer Vorschlag Felix 
Kobbe, er würde im Falle einer Wahl das Amt annehmen. Da sich ein zweiter Kandidat für das 
Amt gefunden hat, will Thomas nicht zur Wahl antreten.  
Felix Kobbe wird einstimmig gewählt. 
Herzlichen Dank an Thomas Daft, da er lange Jahre das Amt des 2. Vorsitzenden 
übernommen hatte. 
Schiedsrichterwart:  Vorschlag Franco Lo Presti. Er wird in Abwesenheit einstimmig gewählt, 
sein Einverständnis lag schriftlich vor.  
Pressewart: oder auch Sozialmediabeauftragter. Vorschlag Johanna Heller. Sie wird in 
Abwesenheit einstimmig gewählt. Ihr Einverständnis lag vor.  



2.Kassenprüfer: Vorschlag Jana Wehlauer. Sie wird einstimmig gewählt. Anmerkung: sie ist 
für das Geschäftsjahr 2020 Vertretung, für das Jahr 2021 Prüferin. 
1.Spielwart: Vorschlag Kai-Arne Lachmann. Er wird einstimmig gewählt. Anmerk. durch das 
vorzeitige Ausscheiden von Felix wird der 1. Spielwart 2020 neu gewählt und der Posten des 
2. Spielwartes muss 2021 neu gewählt werden.  

8. Ausblick 2020 
 

Spielbetrieb Senioren 
Herren:  - 1. Herren planen den Aufstieg in die Oberliga 

         - 2. Herren haben den Aufstieg in dir ROL vor Augen 
                - 3. Herren weiterhin in RK 
Damen: - 1. Damen können den Klassenerhalt in der ROL sichern. Neue Spielerinnen haben  
                      ihr Kommen zugesagt.   

         - 2. Damen wollen auch für die kommende Saison wieder eine Mannschaft melden 
 

Im Mai (15.-17.) findet ein Kinderhandballgrundkurs statt. Interessierte sind herzlich 
willkommen. 
Im Oktober (12.-17.) soll ein C-Lizenz Trainerseminar des HVN stattfinden. 
Wir werden diese Veranstaltungen ausrichten. Helfer, Unterstützer und sonstige Hilfe 
werden benötigt und sind in jeder Weise willkommen.  
Auch werden wieder Aktionen in den Grundschulen geplant, auch hier werden Helfer 
gebraucht. 
Das Vatertagsevent wird es 2020 auch geben und wird wieder von Ralf Burgstedt organisiert. 
Eine Weihnachtsfeier für die Sparte ist auch wieder in Planung. 
Christmixturnier und Knobelabend stehen noch nicht fest, da die Organisation noch nicht 
geklärt werden konnte. Ob Thomas Daft zur Verfügung steht ist fraglich, wäre aber sehr 
bedauerlich, da er den Knobelabend in den vergangenen Jahren bestens organisiert hatte. 
                      

9. 
 

Verschiedenes/Aussprache der Mitglieder 
 

- Es wird bemängelt, dass keiner der 1. Herren oder ihrer Funktionäre anwesend ist.  
- Die Damenmannschaft wünscht sich eine spätere Trainingszeit in der Woche.  Es sind 

verschiedene Lösungsansätze durch den Vorstand im Gespräch. Z. B. Tausch mit den 



Badmintonspielern am Donnerstag, Halle in Westhagen, Halle des HNG oder des 
Ratsgymnasiums.  Ein freie Hallenzeit gibt es Freitags ab 19.30 Uhr in Fallersleben. 

- Am 09.05.20 planen die Damen ein Saisonabschlussturnier. 
- Es soll ein durch Vorstand, Herren, Damen gemeinsam organisiertes 

Saisonauftaktturnier geben. Die Hallenplanung / Reservierungen dazu finden jetzt 
schon statt. Die nächste Vorstandssitzung erfolgt mit Trainern. 

- Oktoberfest ist eine Veranstaltung der 1. Herren. Für Kartenanfragen sollen sich die 
Mannschaften direkt an die Organisatoren wenden. 

- Anfrage bzgl. Schiedsrichterlehrgang: die Kosten werden vom Verein getragen, 
ebenso die Erstausrüstung. Lehrgänge, Dauer 2 Tage, finden an Wochenenden statt. 
Wiedereinsteiger mit Schiedsrichterschein können auch Crashkurse belegen. Dauer 1 
Tag. 

       

Ende der Sitzung 17.20 Uhr 

Protokoll: Carola Kobbe 


